



EL ECO DE CARTAGENA

SEGUNDA DE COLORES

ANO XLII

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM 11840

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la Península.—Ha. mes, 2 ptas.—Tres meses, 6 id.—Extra-
o.—Tres meses, 11'25 id.—La suscripción se contará desde 1.
y 16 de cada mes.—La correspondencia a la Administración

REDACCION Y ADMINISTRACION MAYOR 24

MARTES 30 DE ABRIL DE 1907

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de
cubierto.—Corresponsales en París, A. Laroque, rue Casimir
61; y J. Jones, Faubourg-Montmartre, 31.

EL PRIMERO DE MAYO

Mañana celebran los obreros la fiesta del trabajo, holgando algunos y concurriendo por la noche todos a los meetings.

Hace nueve años fué instituida dicha fiesta por el congreso obrero de París, y desde entonces se viene celebrando con animación decreciente en España, pues fuera de los grandes centros obreros catalanes, valencianos, bilbaínos y otros de menos importancia, no ha arraigado esa fiesta.

Este año parece que va a tener mas importancia. El malestar que por doquier se siente y las huelgas que a diario surgen en toda la península, cual guerra de guerrillas abierta contra el capital por el trabajo, constituyen levadura apropiada para mantener la vehemencia con que luchan elementos que juntos lo son todo y separados nada.

Para Madrid y Barcelona, llega la fiesta del trabajo, en circunstancias críticas. En ambas poblaciones hay planteadas dos huelgas, ambas importantes, que monopolizan la prensa periódica y la atención pública, manteniendo en centenares de individuos sordas irritación, que va en crescendo a medida que resulta mas claro el peligro de perder el jornal. En tal circunstancia, con el ambiente caldeado y el ánimo ennegrecido por las preocupaciones de un porvenir incierto, va a elevarse la temperatura dentro de veinticuatro horas, con los discursos que se pronuncian en los meetings, de los cuales saldrá la burguesía acusada, haciéndole con mas o menos justicia responsable del estado social en que vivimos.

Por lo que respecta a Barcelona la gravedad es mayor. Sobre la huelga voluntaria de los empleados de tranvías y de los obreros

de algunas oficinas, existe el acuerdo de los fabricantes de harinas de parar las fábricas tres días por semana, resultando de aquí una huelga forzosa para los millares de infelices que viven de esa industria.

Como si todo eso no fuera bastante, la proximidad de las elecciones generales contribuyen a agitar los sedimentos de disgusto que por doquier existen; y en manifiestos y programas concéjiles que de buena fe ó por el deseo personal de hacerse con el acta, se saca a relucir no solo lo que debe tenerse presente, sino tambien lo que por patriotismo ó conveniencia debiera estar guardado.

La fiesta del trabajo se celebra mañana. Por lo que respecta a esta localidad sabemos que se celebrará un meeting por la noche en el Teatro Maiquez. Del distrito miuero no sabemos nada, pero no hay en él ningún síntoma de intranquilidad. En el resto de la península se agitan los obreros donde se encuentran en gran número y no dan señales de vida en las pequeñas localidades.

Todo hace presumir que la fiesta del primero de Mayo, va a ser mas movida que el año anterior. A ello contribuirán indudablemente las huelgas, el cierre de fábricas, la escasez de trabajo en las regiones andaluzas y la agitación electoral que tiene en movimiento a toda España.

A pesar de ello la fiesta del trabajo, transcurrirá sin incidentes. Los oradores expondrán en los meetings sus quejas y votaran sus conclusiones. Escúchenlos los que deban escucharlos y remeñenlos en lo posible.

No fallará algún tribuno fogoso que explotando el descontento de los trabajadores pretenda llevarlos a la huelga general. En tal caso tengan presente los obreros la huelga de sus compañeros de Marsella, que a pesar de todo

no dió resultado; la de Vigo, sostenida hasta el último límite con pérdida considerable para los obreros, y la de los empleados de tranvías de Madrid que lleva camino de ser solucionada con personal extraño.

Querer revivir aquello todo en un instante no es dudoso mientras haya muchos trabajadores sin trabajo. Avisar de tirar el capital y querer implantar la tiranía del trabajador, es enredarse en una guerra sin cuartel en la cual se destrozaran ambos elementos combatientes. Poco a poco se va lejos y no llega mas pronto el que emprende el camino mas aprisa, sino el que no pasta en la primera jornada toda su resistencia.

PARENTESIS

DE LA AMISTAD

Desde la playa una tarde
un duro a la mar tiré;
el mar lo arrojó a la playa,
y lo volví a recoger.
El mismo duro a un amigo
más tarde se lo presté,
y ó me equivoqué o me falló
ó ya no te volví a ver.

ARELUGA.

Madrid, Abril 1907.

CONGRESO

Sociedades de Templanza

Las discusiones acaloradas volvieron a suscitarse cuando el Congreso discurrió el problema en su aspecto económico ó social. En este terreno las opiniones divergen. Desde la prohibición absoluta de la venta de las bebidas alcohólicas, que existe en el Estado americano del Maine, hasta convertir al Estado en fabricante de bebidas, pasando por diversas gradaciones, entre otras, el establecimiento de las tibernas municipales

de Gattenberg. El doctor Richard, director del Hospital militar de Val de grace, en París, leyó una interesante Memoria acerca de las medidas recientemente adoptadas en el Ejército francés; pero la nota saliente la dió el conde de Zkarskiy, delegado mo-covita y presidente del Comité de Templanza del ministro de Hacienda del Zar.

El régimen establecido en Rusia, monopolizando el Estado la venta de las bebidas alcohólicas, con las demás medidas adoptadas para promover la formación de Sociedades de templanza, se tradujo ya en hechos, que el conde de Zkarskiy se complace en recordar. El Estado, fabricante tambien de bebidas, continúa vendiendo a los empleados públicos, con sueldo fijo, que todo no reciben ninguna gratificación, el alcohol, no tienen el menor interés en que se venda unche, y en cambio tienen la obligación de que las bebidas sean de buena calidad, siendo buenas, sus efectos no pueden ser tan nocivos, y monopolizando la venta el Estado, en la norma del precio, y limita las horas de su expedición, con lo cual se consigue reducir el consumo, que es uno de los fines que se persiguen.

Para cerciorarse del resultado de su obra, el Gobierno ha mandado hacer una inspección en las provincias, donde el monopolio se halla establecido, y algunas personas han respondido con la siguiente carta, que es, jefes de policía, directores de fábricas y maestros de taller, se manifiestan unánimes en creer que la medida ha producido un gran beneficio a las clases más humildes de la Sociedad.

Como complemento de ella, el Gobierno ha instituido lo que en Rusia se llama "Entrenamientos populares" sitios donde los obreros se entregan los domingos a ejercicios de agilidad y de fuerza, cultivando diferentes clases de deportes, pudiendo, por poco dinero, adquirir alimentos sanos y bien preparados, que los compensan de la absoluta prohibición de bebidas. El primer año de funcionamiento del sistema, solamente en San Petersburgo, se hicieron cinco mil detenciones por embriaguez, menos que el año anterior.

Es indudable que el Congreso Internacional de la Templanza ha tenido una importancia excepcional. Su trascendencia será grande para el país donde se ha celebrado; si son atendidas las justas reclamaciones de los representantes de la baja Anarquía, y consiguen, por conversaciones en leyes, las medidas que reclaman, para conseguir de algún modo el crecimiento incesante que

en aquellas comarcas experimentan la locura y la criminalidad. Por lo demás, no cabe duda de que el mundo entero se precipita y está en la manera de poner un dique a la ola destructora del alcoholismo, que amenaza reducir a escoria la parte más florida de la humanidad.

Nosotros hemos visto un día en el Bellevue Hospital de Nueva York, 18 individuos casi todos jóvenes, fuertes, vigorosos, llenos de salud y de vida, recogidos la noche anterior en las calles del distrito donde radica el Hospital, víctimas del alcohol, y dominados por las violentas convulsiones del delirium tremens. Acomentados por los porteros de la casa y de la noche de la desahogada, todos los que se hallan en la repetición de hechos análogos, de espectáculo tan imponente y de consecuencias tan funestas. En tales casos siempre bien y debidamente justificado.

Por último, cada día se acentúa más la tendencia a no permitir ningún medio que sirva para oponerse al desarrollo del mal. No hace mucho, las Cámaras francesas votaron una ley que prohibe la venta de las bebidas alcohólicas en los pueblos de la guerra, generales Gallifet y André, han dictado disposiciones, dignas de la mayor alabanza, limitando las horas que deben estar abiertas las paradas de los cuarteles, y prohibiendo terminantemente la venta de bebidas espirituosas, y de los nocivos brevajes conocidos con el nombre de aperitivos. Además, el último ministro ha dispuesto que los médicos de los regimientos den conferencias periódicamente a los soldados para hacerles ver la perjudicial que es a la salud el uso immoderado de las mejores bebidas y los graves daños que acarrea el consumo de bebidas preparadas con alcohol artificial.

Estas conferencias, hechas en lenguaje sencillo y adecuado, están prestando un señalado servicio al Ejército francés. El soldado se aprovechará de ellas mientras esté en filas; pero cuando vuelva al medio civil de donde procede, al terminar su tiempo de servicio, podrá seguir utilizándolas si conserva los hábitos de sobriedad y de templanza adquiridos durante el tiempo que ha permanecido en el Ejército. Hoy por hoy, los resultados no pueden ser más halagüeños, y los datos recogidos por los jefes de los Cuorpos señalan una disminución extraordinaria en el número de correcciones y castigos que antes se imponían a los soldados,

BIBLIOTECA DE EL ECO DE CARTAGENA 345

RENATA MAUPARIN 344

BIBLIOTECA DE EL ECO DE CARTAGENA 344

Y ella, como un pájaro que saca la cabeza de debajo del ala, levantó los ojos hacia él, tendiéndole siempre abrazado, y exclamó: «¡Ah! ya nos creía muertos.» Y en su sonrisa había algo de pesar.

persianas y maderas... y que encendamos luz? Mi Luz tendrá de este modo menos miedo.

—No — exclamó Renata con viveza — nada de luz durante el día... No, no. — y añadió luego: — Ahora no tengo ya miedo.

—¡Oh! Todavía está lejos — dijo Mauparin por decir algo. La frase de su hija le había hecho ver cirios en aquella habitación.

— Ya está flojiendo — dijo Renata con una voz que denotaba alivio — esa lluvia es como un rocío... y puede beberse... Ven aquí, a mi lado...

Al principio cayeron una a una gruesas gotas; luego el agua cayó como de un vaso cuando se invierte. La tormenta envolvió a Mortmond. El trueno retumbaba imponente, y la campaña tan pronto parecía ardiendo como sumida en la sombra. Y a cada instante, en la habitación oscura o iluminada por pálidas claridades, los relámpagos envolvían desde la cabeza a los pies a aquella enferma extendida, inmóvil, con los párpados bajos, y arrojaban sobre su cuerpo un sudario de luz.

Hubo un último trueno tan fuerte y tan próximo, que Renata se abrazó al cuello de su padre y escondió la cabeza en su pecho.

— ¡Tontona, ya ha pasado.

fiar el pensamiento en un hombre determinado, y al salir de mi cuarto todo había concluido... No tenía más que ojos, ni pensaba más que en mirar, para burlarme después... Y ya sabes cómo sabía mirar tu piñora hija... Hubiera sido preciso...

— Señor — dijo Cretiennot entreabriendo la puerta — M. Magú ha llegado y pregunta si puede recibirle la señorita.

¡Ah! papá — exclamó Renata suplicante — no quiero médico hoy... no estoy en disposición... y he mejorado... Además, sorbe mucho los moos. ¿Por qué se los sorbe, papá?

M. Mauparin no pudo menos de reírse. — Voy a decirte... Eso procede de hacer sus visitas en invierno usando calesín... Como lleva las dos manos ocupadas, una con las bridas y otra con el látigo, ha adquirido la costumbre de no sonarse nunca...

